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Commission Femmes 

Compte-rendu de la réunion du 09 mars 2015 
 

 

Présents : 

- Jean-Pierre AUBERT, Médecin Généraliste, Réseau Paris Nord 

- Carine DAVITIAN, Gynécologue, Hôpitaux de Beaujon et Bichat, 

- Martine DESCHAUD, Technicienne d’Etudes Cliniques, COREVIH IDF Nord, 

- Djiba-Kane DIALLO, Coordinatrice de la COREVIH IDF Nord, 

- Zélie JULIA, Technicienne d’Etudes Cliniques, COREVIH IDF Nord, 

- Radhia HASNAOUI, interne en Médecine Générale. 

 

Rédaction du CR : Z. JULIA 

Vérification/correction du CR : C. DAVITIAN, M. DESCHAUD, D.-K. DIALLO 

 

Ordre du jour : 
1. Point sur l’avancement du travail de Radhia Hasnaoui (thèse) 

2. Perspectives 

 

 

1. Point sur l’avancement du travail de Radhia Hasnaoui (thèse) : 
Présentation de la thèse en octobre 2015. 
 

� Bilan de ce qui a été fait depuis la dernière réunion : 
Les données sur 216 femmes ont été recueillies par Radhia et les techniciens d’Etudes 

Cliniques. Il reste à vérifier quelques dossiers à l’hôpital BICHAT. 

Vous trouverez un bilan en annexe de ce compte-rendu. 

Les données pour l’hôpital De La Fontaine de Saint-Denis ne seront pas recueillies car elles 

ne sont pas à jour pour 2014. En effet, le poste de TEC n’a été pourvu que depuis début 

mars, le recueil de données n’a donc pas été fait depuis juin 2014. 

 

� Prochaine étape : 
Pour des raisons de confidentialité, les patientes ou les médecins généralistes de ces 

patientes ne seront pas appelés par Radhia 

Cependant, pour compléter la thèse, il est nécessaire d’avoir d’autres données sur le suivi 

gynécologique des femmes. Pour cela, il a donc été décidé de conduire une étude 

prospective dans le même nombre de centres et avec le même nombre de femmes 

participantes. 

Cette étude se fera à l’aide d’un questionnaire simple. 

Une note d’information expliquant l’étude ainsi que le questionnaire ont été rédigés par 

Radhia à la suite de cette réunion. Vous les trouverez en pièce-jointe. 
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Au total, 216 patientes seront interrogées : 

- 160 Patientes à Bichat 

- 12 patientes à Beaujon 

- 7 patientes à l’hôpital Franco-Britannique 

- 25 patientes à Pontoise 

- 12 patientes à Eaubonne 

 

Suivant chaque hôpital, 1 ou plusieurs médecins par service pourront faire compléter les 

questionnaires. 

A l’hôpital Bichat, Zélie effectuera un screen des patientes séropositives au VIH qui viendront 

dans le service et distribuera les notes d’information et les questionnaires à chaque 

consultation des médecins. 

Pour les autres hôpitaux, les médecins recevront directement la note d’information et le 

questionnaire qu’ils proposeront à leurs patientes. 

Cette étude se déroulera sur une quinzaine de jours. Pour l’hôpital Bichat, il a été calculé que 

20 patientes pourraient être interrogées par jour. 

 

Cette étude prospective sera discutée à la commission épidémiologie dont la prochaine 

réunion est prévue pour le lundi 13 avril. 

La date de la réalisation de cette enquête sera donc fixée après le 13 avril. 

 

2. Perspectives : 
- Suivant les conclusions de cette première étude, le groupe devra réfléchir sur les 

améliorations à apporter au suivi gynécologique des femmes. Dans 2 ans, un 

nouveau bilan devra être effectué pour voir si les recommandations ont bien été 

suivies. 

 

- Une étude similaire pourrait être effectuée en médecine de ville avec l’aide d’un 

autre interne pour une thèse de médecine. Elle pourrait être plus globale sur le suivi 

spécifique des patients séropositifs au VIH chez les médecins généralistes : suivi 

gynécologique, vaccination, ostéodensitométrie… 

Cette étude pourra être soutenue par une autre commission car elle englobe tout le 

suivi des patients et pas seulement le suivi gynécologique. Elle sera rediscutée en 

réunion de bureau. 

 

3. Pièces jointes : 
- Point sur la thèse : mars 2015, 

- Note d’information pour les patientes, 

- Questionnaire. 

 

 

Un doodle va être fait pour la prochaine réunion qui devra avoir lieu après la 

réalisation de l’enquête. 


